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Nos passados dias 28 e 29 de maio o projeto do parlamento dos jovens foi 

mais uma vez desenvolvido na sua fase nacional. Esta fase do concurso teve lugar no 

antigo mosteiro lisboeta (Assembleia da República), o qual contou com o habitual 

apoio do IPJ (instituto português da juventude).  

 Às 7:00h de segunda-feira os jovens deputados e respetivos jornalistas e 

professores dos lugares mais distantes da capital iniciaram a sua longa viagem, 

apanhando ainda outros jovens de outras escolas relativamente mais próximas do 

grande centro urbano nacional. 

 Chegados à capital da perdida praia lusitana, onde se cruzam imensas vias de 

comunicação, espera-se também destes dois dias um grande cruzamento de ideias 

inovadoras e bastante oportunas, essencialmente benéficas para o futuro do nosso 

país. Ideias essas que vêm a ser debatidas já há algum tempo, pois as 370 escolas 

inscritas para a primeira fase do projeto já tiveram o seu tempo de discussão e 

aprovação das mesmas. Posteriormente, algumas das medidas mais interessantes 

apresentadas nas sessões distritais de cada círculo eleitoral, incluindo o círculo da 

europa e fora da europa, foram elegidas para serem apresentadas na fase final do 

projeto do parlamento dos jovens. 

 Relativamente à participação do colégio de S. Teotónio neste projeto é 

importante frisar o empenho de todos os envolvidos nesta causa, pois foi graças ao 

trabalho dos jovens deputados e professores envolvidos que este projeto teve 

continuidade no colégio, conseguindo ver aprovadas algumas das suas medidas na 

fase distrital deste projeto, que se realizou no edifício do IPDJ, em Coimbra. Nesta 

fase do projeto diversas escolas do distrito de Coimbra apresentaram as suas ideias e 

as suas manifestações relativas ao assunto em discussão. Porém, apenas as medidas 

mais trabalhadas e mais capazes de satisfazer os problemas que se colocavam em 

questão puderam ser aprovadas e constituírem assim o projeto de recomendação a 

apresentar à fase nacional do projeto. Nesta fase foi ainda eleito o porta voz do círculo 

eleitoral através de meios democráticos. Finalizadas as contagens dos votos, o jovem 

deputado Hugo Lopes de Oliveira do Hospital foi eleito porta voz deste círculo 

eleitoral. 

 Passadas as escolas à fase nacional, os jovens deputados sentiram um enorme 

orgulho e satisfação ao verem o trabalho desenvolvido durante alguns meses 

reconhecido. Nesta fase de tão grande dimensão houve a necessidade de realçar as 
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capacidades coletivas em questão, para que a fase nacional deste projeto se 

desenvolvesse com as melhores bases possíveis. 
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Pelas 14h, do primeiro dia da sessão nacional, iniciaram-se os trabalhos nas 

diferentes comissões onde se discutiram medidas e diversos assuntos relativos ao 

tema que presidiu à edição deste ano, “Redes Sociais, participação e cidadania”.  

 Reunidos em diferentes comissões estiveram os diversos círculos eleitorais 

onde apresentaram as medidas aprovadas nas sessões distritais que posteriormente 

iriam ser debatidas, melhoradas/alteradas e por fim constituir o projeto de 

recomendação que no dia seguinte iria ser apresentado na sessão plenária dos jovens 

deputados.  

 As diferentes comissões seguiram uma ordem de trabalhos comum, em que 

primeiramente se apresentaram os projetos de recomendação aprovados em cada 

círculo eleitoral e que posteriormente foram debatidos pelos jovens deputados 

presentes em cada comissão. Nesta fase da ordem de trabalhos os jovens deputados de 

cada círculo eleitoral tiveram a oportunidade de esclarecer dúvidas acerca dos 

projetos de recomendação de outros círculos eleitorais, onde se assistiu a uma ronda 

de perguntas e depois decorria a ronda das respostas.  

 Realizadas as perguntas e esclarecidas as dúvidas, a ordem de trabalho que 

presidiu ao ponto nº3 foi a aprovação do projeto base bem como a formulação e o 

debate das medidas que no fim iriam constituir o projeto de recomendação final, o 

qual seria debatido em plenário no dia seguinte.  No último ponto da ordem de 

trabalhos das diferentes comissões residia o espaço para serem formuladas algumas 

perguntas que iriam ser colocadas aos Srs. deputados da Assembleia da República 

presentes na sessão plenária do dia seguinte.  

 Os deputados do Colégio de S. Teotónio bem como a maioria dos deputados 

do círculo eleitoral de Coimbra estiveram reunidos na 1º comissão, na sala 1 das 

diferentes comissões, onde realizaram uma excelente prestação, colaborando com os 

jovens deputados dos diversos círculos eleitorais presentes na sala. Esta comissão foi 

presidida pela Sra. Deputada Isilda Aguincha (PSD), pelo Sr. Deputado Pedro Pimpão 

(PSD) e pela assessora Noémia Fonseca. As restantes comissões tiveram também a 

presidir a ordem dos trabalhos diversos Deputados dos diferentes partidos.  
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Com a tarde do primeiro dia de trabalhos da sessão nacional totalmente 

ocupada com a realização das diferentes comissões, os jovens jornalistas puderam 

deambular de comissão em comissão a fim de registarem os momentos marcantes de 

cada comissão. Porém, os jovens jornalistas tiveram também a oportunidade de ter 

uma visita guiada à Assembleia da República, o que serviu para matar a curiosidade 

imensa que separa a nossa imaginação da realidade. Com tudo isto, todos os jovens 

jornalistas puderam tirar fotografias e registar os momentos altos que iam 

acontecendo ao longo da tarde, como foi o meu caso ao realçar a visita à sala onde são 

realizadas as sessões plenárias da Assembleia da República.  

 Visto que a tarde foi desgastante para os jovens deputados, jornalistas e 

professores, às 17:00h a Assembleia da República ofereceu o lanche aos participantes, 

a fim de recuperarem as forças desgastadas pelo intenso trabalho desenvolvido. 

 Posteriormente ao lanche, todos os participantes desta fase final do projeto 

puderam assistir à atuação do Coro da Assembleia da República, que teve lugar na 

sala do Senado.  

 

 O programa delineado para o primeiro dia da sessão nacional deste projeto foi 

encerrado com o jantar, que também ele foi servido na AR. Posteriormente ao mesmo 
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e a um breve momento de convívio entre compatriotas de diferentes regiões, os jovens 

deputados, jornalistas e professores deslocaram-se aos locais onde pernoitaram. 

Porém, nem todos os participantes desta fase final ficaram alojados na mesma 

instituição, sendo que os círculos eleitorais mais a sul ficaram alojados numa pousada 

da juventude em Almada, e os restantes pernoitaram nas instalações do Inatel, em 

Oeiras. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 No dia seguinte, com as ideias bem assentes e devidamente fundamentadas, os 

jovens deputados, após o pequeno almoço, deslocaram-se para a Assembleia da 

República onde decorreu a sessão plenária agendada para as 10h. Organizadas as 

medidas a apresentar, às 10h em ponto a presidente da Assembleia da República, 

Maria da Assunção Esteves, abriu solenemente a sessão plenária do parlamento dos 

jovens, fase nacional. Esta célebre presença mostrou aos jovens envolvidos a 

importância que estes podem ter na decisão do futuro para o nosso país, incentivando-

os a adquirir um comportamento ativo na sociedade atual contribuindo com o melhor 

que têm para um futuro risonho e que pode estar às portas de uma simples e 

importante ideia.   

 Ora, como não poderia deixar de ser, este foi o tema principal abordado no 

discurso da Presidente da Assembleia da República, apelando à participação na vida 
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democrática e até fazendo referência ao tema abordado nesta sessão do parlamento 

dos jovens, dando o seu cunho pessoal acerca das redes sociais e frisando que “cada 

um, quando age nas redes sociais, pratica um ato moral”. 

 Finalizado o discurso, a sessão plenária foi assim iniciada pelo presidente da 

mesa, o jovem deputado do círculo eleitoral de Beja, João Ludovico, fazendo-se 

acompanhar pela vice presidente da mesa, Ana Ferreira, pertencendo ao círculo 

eleitoral do Porto, bem como das duas secretárias presentes, Rita Leitão e Maria João 

Fernandes (círculo eleitoral de Viseu e de Coimbra, respetivamente). Antes da 

iniciação dos trabalhos agendados para esta sessão, a Secretária de Estado da ciência, 

Maria Leonor Parreira, e o Presidente da Comissão de Educação e Cultura, José 

Ribeiro e Castro, tiveram um breve momento para apresentarem os seus discursos 

relativos a esta iniciativa. Ambas as intervenções frisaram a importância deste projeto 

a nível internacional e o peso que cada jovem pode ter na tomada das decisões 

relevantes para o país. Nestes instantes, a Secretária de Estado da ciência referiu que é 

através da ciência que o mundo está todo unido, frisando que “não há tempo melhor 

para fazer ciência do que a vossa geração”, num discurso dirigido aos jovens 

presentes na sala a fim de que todos percebessem a importância de uma união entre 

pessoas de pensamento homogéneo.  
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Após este solene abertura da sessão plenária, os jovens deputados tiveram a 

oportunidade de colocar as perguntas preparadas nas diferentes comissões aos Srs. 

Deputados presentes na sala, os quais estavam a representar o seu partido. Os Srs. 

Deputados presentes nesta sessão foram a Sra. Deputada Isilda Aguincha (PSD), 

Pedro Delgado Alves (PS), Michael Seufert (CDS-PP), Miguel Tiago (PCP), Pedro 

Filipe Soares (BE) e a Sra. Deputada Heloísa Apolónia (PEV). Todos estes 

representantes da nação Portuguesa tiveram a gentileza de responder às perguntas a 

que foram confrontados, tentando mostrar a perspetiva pessoal e do partido que 

representam face às questões a que se propuseram responder. Confesso que todas as 

respostas ouvidas foram de grande interesse para todos os presentes, as quais serviram 

para esclarecer em grande parte as dúvidas e os dogmas que, por diversas vezes, 

pairam sobre o pensamento de vários jovens e até adultos. 
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 Após este período de perguntas, houve mais um momento em que as vias de 

comunicação e as ideias presentes nelas se voltaram a encontrar todas em conjunto, 

através da colaboração de todos os círculos eleitorais no debate do projeto de 

recomendação aprovado para ser discutido na sessão plenária. Esta discussão de 

medidas e de novas formas sobre o que foi aprovado permitiu que se desenvolvessem 

assuntos que até então estavam desenvolvidos superficialmente, o que originou uma 

construção de algumas medidas de interesse elevado para a finalização deste projeto 

do parlamento dos jovens. 

 Paralelamente a esta discussão, os jovens jornalistas dos diversos círculos 

eleitorais tiveram a oportunidade de fazer algumas perguntas aos Srs. Deputados que 

estiveram presentes nesta sessão plenária. Contudo, esta vivência jornalística não se 

ficou por aqui, pois estes “simuladores” de jornalistas profissionais puderam 

participar também numa conferência de imprensa dirigida pelo Presidente da 

Comissão Parlamentar de Educação, Ciência e Cultura, José Ribeiro e Castro, o qual 

teve a honra de responder às diversas questões colocadas pelos jovens jornalistas.  

 Todas estas experiências jornalísticas foram essenciais para perceber o 

trabalho de um jornalista e a dimensão dos trabalhos que estão escondidos atrás das 

câmaras que, habitualmente, nos fazem chegar a informação aos nossos televisores. 

Portanto, frisar mais uma vez a importância que estes momentos tiveram para a 

percepção de cada jornalista, como foi o meu caso, que na qualidade de 

repórter/jornalista do círculo eleitoral de Coimbra, pude 

viver e desfrutar de todos estes momentos, os quais 

serviram para aumentar a 

minha visão e os 

conhecimentos de 

todos os jornalistas 

face aos trabalhos 

que são necessários 

desenvolver para 

“anotar” um evento de 

tal dimensão como o 

que foi desenvolvido ao 

longo destes dois dias.      
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Após estes momentos matinais de trabalho, o almoço foi servido na 

Assembleia da República pelas 13:00h, já que as forças e energias de todos os 

envolvidos nesta atividade pareciam estar a escassear.  

Na retoma dos trabalhos deste último dia da sessão nacional deste projeto, 

pelas 14:00h os jovens deputados e respetivos jornalistas e professores reuniram 

novamente na sala do senado, a fim de dar continuidade aos trabalhos desenvolvidos 

durante toda a manhã. Neste ponto da agenda de trabalhos, a mesa que presidiu à 

sessão plenária convidou os jovens deputados a passarem à votação das medidas que 

haviam sido selecionadas a fim de serem excluídas do projeto de recomendação final.  

Finalizadas as votações, os participantes desta iniciativa votaram na 

permanência de 9 medidas no projeto de recomendação final, excluindo as restantes 

10 medidas que, por maioria de votações, foram eliminadas.  

Chegados assim ao fim dos trabalhos, cada porta voz dos diversos círculos 

eleitorais teve ainda a oportunidade de acrescentar algo que não tenha sido dito ou até 

para dar uma palavrinha de afeto e de agradecimento a todos os órgãos que 

permitiram a continuidade deste projeto, o qual oferece aos jovens a oportunidade de 

viver alguns momentos como se fossem verdadeiros deputados, já que estes jovens 

deputados poderão ser os “verdadeiros” deputados do amanhã. Nos discursos dos 

deputados denominados porta voz, ouviram-se essencialmente palavras de 

agradecimento a todos as instituições que apoiaram este projeto bem como algumas 

palavras de agradecimento a todos os jovens deputados, professores e jornalistas, os 

quais permitiram a criação de um bom ambiente de trabalho ao longo destes dois dias.  

Na conclusão definitiva dos trabalhos, o Dr. José Ribeiro e Castro fechou 

solenemente esta sessão nacional discursando sobre o tema que constituiu o motivo de 

discussão destes dois dias, apelando os jovens, mais uma vez, para que façam um bom 

uso das tecnologias, nomeadamente das redes sociais. No final foram ainda entregues 

os prémios do concurso Euroescola às escolas 

vencedoras.  
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	   Após a conclusão de mais uma sessão nacional do parlamento dos jovens, os 

participantes deste projeto tiveram direito ao lanche, oferecido  pela Assembleia da 

República. Porém, o nosso canteiro de flores à beira mar plantado não é assim tão 

pequeno quanto isso, e devido a este facto, os jovens deputados, jornalistas e 

professores tiveram que sair de imediato das instalações do Palácio de S. Bento a fim 

de se deslocarem às respetivas localidades, sendo transportados pelos autocarros 

mobilizados pela organização deste projeto, os quais já tinham transportado, também, 

os participantes até à capital.  

 No fim destes trabalhos e partilha de ideias todos os participantes confessam 

ter aproveitado ao máximo estes dois dias, não só para conhecer e estar em contacto 

com o parlamento e tudo o que ele encerra mas também pelo facto de cada 

participante ter aproveitado a sua deixa para ficar a conhecer um pouco mais do nosso 

Portugal, através da interajuda bem como de diálogos que proporcionaram novas e 

inesquecíveis amizades. De resto, falta ainda agradecer a todos os órgãos envolvidos 

neste projeto, os quais trabalharam durante algum tempo em prol desta iniciativa que 

muito tem proporcionado aos jovens e ao país. Realçar também o papel empenhado 

de todas as escolas envolvidas neste projeto, pois sem a colaboração dos alunos e dos 

professores nada disto se poderia ter proporcionado. 

 

 

 

 

	  
	  
	  	  	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  


